
一份来自民间的二七广场交通意见昨日经专家论证（A08、A09版）

民间力量与专家智慧助推城市进步
□晚报评论员 李记

网民网民
大会堂大会堂

锐评

电信资费
应服从信息社会需要

只有保证电信资费不成为一种多数人需要担忧和权衡的生活成本，信息的平等
获取和使用才会成为可能。甚至可以说，在信息时代，电信资费应当同交通、水电一
样成为社会基础设施的组成部分。衡量一个国家、一个地区电信资费是否过高，不是
企业应当拥有怎样的利润水平才算合理，而是能不能保证这个国家的国民能否像使
用水电、搭乘公交一样，用得起手机和互联网。 ——《长江日报》

为缓解二七广场的
交通压力，热心市民任
俊杰日前提出了“X型下
穿隧道+地面环形通道”
建议。经过国内5名规
划、交通、轨道交通、市

政专家的论证，该建议虽未被专家从专业角度
所认可，但这种民间力量碰撞专家智慧的先
例，无疑具有开启意义。

任俊杰的建议虽然未被认可，但为缓解二
七广场交通压力，专家组建设性地提出了三条
可行性建议：优先发展公共交通、加快轨道交
通建设，优化路网结构、加大路网密度，充分利
用地上、地下空间构建立体化交通体系。不难

想见，有了这些可行性建议，经过职能部门的
调查论证、积极作为，二七广场的交通必将随
着系列举措的推进而变得愈发畅通。

检视国内外，每一座发展中的城市，都有
民间力量碰撞专家智慧的优秀案例。一方面，
因为民间力量对大到区域整体规划、小到街口
栅栏布置都谙熟于心，在积极参与城市建设、
见证市民责任热情的推动下，市民给出的城市
发展建设意见和建议，一般均能做到统筹兼
顾、契合实际。从任俊杰提出的建议中，我们
不难看出他的细致认真、用心用力程度。

另一方面，因为受限于专业知识掌握不全
面、对区域状况了解不具体等原因，民间力量
提出的城市发展意见和建议，往往需要与专家

的智慧进行充分的碰撞、磨合，才能将价值最
大化地彰显。正是因为对任俊杰的建议进行
了详细透彻的解读，正是因为综合考虑到了二
七广场的整体状况，专家组才谨慎地给出了建
议：不在该地区设置下穿隧道。

可以说，这次民间力量碰撞专家智慧的案
例，积极意义已经超越了形式本身。市民的建议
可以顺畅表达，以至于引起专家组的珍视；民间
力量碰撞专家智慧的睿智火花，形成缓解区域交
通压力的良好建议；可行性建议直接传达到职能
部门那里，成为下一步举措和行动的参考——这
种良性而睿智的互动，经过示范推广，积极效应
必将作用于我们这座发展中城市的每一个方面，
成为助推我们城市不断发展进步的巨大力量。

话题：第六次人口普查
投入80亿，见人就登记解决
人户分离

网友发言

其实，只要稍微增加一点工作量，住
房是否空置的情况就一清二楚了。每位
人口调查员入户调查时，检查房间是否被
空置不是难事。 北京网友

普查是必要的，但能否通过普查把与
人口相关的有用数据（住房情况、就业情
况、婚育情况等）都核查一下呢？一方面
为国家制定综合治理政策提供依据，另一
方面也减少了资金重复投入，免得今天人
口普查，明天住房普查——逢查必有财政
投入。 广东网友

话题：调查显示超七成
中国青年认为照顾父母力
不从心

网友发言

夫妻俩上班、下班、买菜做饭、洗衣、
喂小孩、看病……还要办各种各样生活上
的事，收入少请不起保姆，太忙又穷，如何
再照顾老人？遇上有病，就更难了！

网友：凡人
不仅80后是这样，70后也是这样。想

想看，90后会更难。 网友：阿发

话题：上海市中心建经
适房遭附近业主联合抵制

网友发言

还是茅于轼先生说的对：应该取缔变
态的经适房，全部改建廉租房！ 上海网友

大规模的经适房在一定程度上影响
到了开发商的利益，一些人不唱反调才怪
啊。 湖北网友

贫富混居不是“贫富杂居”，希望上海
市能明白，别的地方政府也能明白。要不
然，政策会在执行中变味。 天津网友

话题：安徽泗县拆北宋
古寺建楼盘，文化局不敌政
府压力

网友发言

自己的千年古寺都保不住，还和别的
省份争夺历史人物，真不知道是怎么想
的。 新浪网友

土地财政不根本改变，毁遗就不可避
免。 网易网友

一些地方的文物保护太差劲了，几千
年的文物、遗址都毁在我们这几代人的手
里了，悲哀！ 腾讯网友
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昨日下午 3 时许，正在
郑州市调研的省委书记卢展
工从市青少年宫站乘坐 60
路公交车前往市交警支队。
从绿城广场到商品大世界，
卢展工一路和乘客们亲切交

谈。
此情此景，我们曾记忆在心：今年年初，在

焦作市人力资源市场，卢展工亲身体验了求职
状况。从求职到坐公交，卢展工一再地用面对
面体察民情、心贴心感知冷暖的方式，感知民
生细节。

说到郑州市的交通状况，卢展工书记的关
注可谓由来已久。因为香港商报总编辑陈锡

添“来的路上有些堵，但说明郑州很繁华”这句
话，卢展工直言不讳地说，“郑州道路拥堵已成
为当前亟待解决的问题”。如何解决郑州交通
拥堵？连日来，从公交空调车调价到取消特权
车牌，从督促道路工程施工到郑州解堵大讨
论，都与他的关注、上下一致的共同努力息息
相关。

解堵郑州，发展公共交通被赋予了至关重
要的角色。在地铁尚未完工之前，公交车几乎承
担了郑州市公共交通的全部。在这种现实情况
下，坐公交车是否方便、是否遭遇堵车等问题，无
疑是市民最为关心的问题。从卢展工在公交车
上与市民的谈话中可以看出，这些问题也是他关
心的问题。这种推心置腹的交谈，无疑最有成

效，也最能引起共鸣。在调研时卢展工说：“有机
会，趁高峰时段，还要再出来坐公交。”因为他深
知，在高峰时段再来体验公交，更能深入了解郑
州市的公共交通现状，更能透彻地体察民情、了
解民生。

看到省委书记坐公交的新闻，一位网友动
情地留言称：“省委书记坐公交，体验的是民
情，听的是民意。愿更多的干部都来坐公交！”
诚如斯言。卢展工坐公交，体现出的是对市民
出行的体察与关注，传达出的是解堵郑州强有
力的信念与信心。相信有了卢展工书记对郑
州交通面对面的体察，有了上下一致的共同努
力，发展中的郑州必将用又好又快的城市建
设，迎来愈来愈畅通的城市交通。

省委书记卢展工昨日下午坐公交，了解群众心声（A03版）

面对面体察民情，心贴心感知冷暖
□晚报评论员 李记

重庆缙云山绍龙观住持李一，如今正被广
泛质疑。他曾被宣传成养生专家、学问大师，
号称有 3万名弟子，现在却被曝光其履历和

“神通”多有虚假。8月14日，李一的弟子到有
关部门举报他涉嫌强奸等不法行为，15日，重
庆警方介入调查。 （8月17日《京华时报》）

又一个大师倒掉了，让人在拍手称快的同
时不免困惑。在李一之前，“排毒教父”林光

常、“太医后人”刘弘章、“食疗专家”张悟本等
“养生明星”已经先后倒下，李一的倒掉距张悟
本倒掉不过两月。为何“养生大师”层出不
穷？为何伪养生大师一再蛊惑世人？

真相渐次还原，但反思须臾不能停止。
我们不禁追问，李一是如何被神化的？他为
何仅用数年时间，就完成了一场从多年不执
行法院赔付判决的被执行人到“养生大师”的

“华丽转身”？
司法的介入，最终会还原真相。但我们应

该认识到的是，李一不是倒掉的第一个“养生
大师”，也绝不会是最后一个。如果不廓清有
关养生的种种迷雾和误区，如果不能尽快疏解
看病难、看病贵，如果一些媒体仍然不顾科学
唯利是图，那么倒了李一，还有王一。

王石川

李一再步后尘，偶像的黄昏还灿烂


